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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сквозь пургу на снегоходах: экспедиция «Легенды Арктики» держит курс на Таймыр 
Ямальские профессиональные путешественники отправились к острову Расторгуева, 

расположенному в Таймырском заливе. Экстремальное путешествие на снегоходах проходит 
в рамках проекта Русского географического общества «Легенды Арктики». Руководит 
экспедицией председатель ямальского отделения РГО Игорь Знаменский. Группа из трех 
человек стартовала в городе Тарко-Сале вчера утром и к вечеру преодолела несколько сотен 
километров. Сегодня, после ночевки и отдыха, они продолжат путь. 

Связь с группой из штаба держит зампред регионального отделения Российского 
географического общества в Ямало-Ненецком автономном округе Игорь Кузнецов. 
«Путешественники пересекут с юга на север самый большой по территории район нашего 
округа – Тазовский, – рассказал он «Таймырскому телеграфу». – Вчера из Тарко-Сале шли на 
север по Тазовской губе, весь день была метель. К шести часам вечера экспедиция 
остановилась в селе Антипаюта. После ночевки и отдыха и когда стихнет пурга, двинутся 
дальше». 

Следующей остановкой будет село Гыда, а затем – метеостанция Сопочная Карга на 
Таймыре (где когда-то нашли останки знаменитого мамонта Жени). Здесь к группе 
присоединятся двое экстремалов из Норильска. «Виктор Кузякин и Андрей Моисеев – 
норильчане, тоже радиолюбители, как и все члены этой экспедиции, – говорит Игорь 
Кузнецов. – Дальнейший маршрут будет пролегать по территории Таймыра, конечной точкой 
станет остров Расторгуева в Таймырском заливе в восточной части Карского моря»… 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Власти Красноярского края берут в лизинг два судна за 8 млрд для рейсов в Дудинку. 
Первое судно должны построить к 2024 году, второе — на год позже 

Тендер размещен на портале госзакупок госпредприятием края «Центр транспортной 
логистики». За 8 миллиардов 743 миллиона рублей регион хочет получить два пассажирских 
судна в лизинг с последующим выкупом. За это время в документацию несколько раз вносили 
разъяснения, итоги должны подвести 20 марта текущего года. 

Первое судно смешанного типа, которое может ходит по реке и по морю, должно 
появиться в крае к 15 февраля 2024 года, второе — к 2025 году. При этом расплачиваться 
власти намерены частями, а лизинговые платежи максимум не должны превышать 47,5 
миллиона в месяц. 

Судя по документации, суда будут курсировать между Красноярском и Дудинкой, в том 
числе по льду толщиной до 20 сантиметров. Без пополнения запасов провизии и воды они 
смогут пробыть в рейсе 15 суток. Вместимость — 245 пассажиров и 41 член экипажа. 
Желаемая длина судна — 99 метров, ширина — 14,9 метра. 

Ранее издание «Коммерсантъ» сообщало, что контракт на строительство может 
получить Средне-Невский судостроительный завод. Правда, тогда называлась другая цена — 
5,3 миллиарда рублей. В том числе журналисты сообщают, что Александр Усс говорил о 
приобретении двух пассажирских теплоходов класса «Антон Чехов» стоимостью около 2 
миллиардов рублей каждый. 

В 2020 году по Енисею планируют запустить теплоход «Максим Горький». Предложено 
несколько вариантов круизов: «Красноярск — Ворогово — Красноярск», «Красноярск — 
Верхнеимбатск — Красноярск», «Красноярск — Дудинка». Также есть круизы из Дудинки в 
Красноярск. 

Их продолжительность составляет 10–13 дней. Цены на круизы стартуют от 317 тысяч 
рублей на одного человека. Максимальная цена в люксе превышает 1 миллион рублей. 

НГС24 
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В Дудинке прошел весенний предпраздничный концерт 
Пятого марта в кинодосуговом центре «Арктика» состоялся традиционный 

торжественный приём глав Таймырского муниципального района и города Дудинки, а также 
большой праздничный концерт, посвящённый Международному женскому дню. 

Виновниц торжества с поздравлениями и цветами в фойе второго этажа КДЦ встречали 
Глава города Юрий Гурин и заместители главы Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района.  В числе приглашённых были Почетные граждане Дудинки, дети 
войны и ветераны труда, многодетные матери, представительницы городских учреждений, 
предприятий и организаций.  

В концертной программе прозвучали музыкальные номера в исполнении солистов 
городского Дома культуры, Центра народного творчества и творческих коллективов Дудинки. 
Танцевальные и хореографические композиции представили собравшимся участники 
ансамблей «Хэйро» и «Жемчужина Заполярья», молодежной танцевальной студии 
«Комильфо» и юные танцоры детской студии «Iittle danse». 

В завершении праздничного концерта Глава города Дудинки Юрий  Гурин поздравил 
дудинских женщин с наступающим праздником и пожелал горожанкам счастья, благополучия, 
успехов и исполнения желаний.  

«Восхищает, что при таком количестве каждодневных забот вам удаётся сохранять 
свою женственность, хрупкость и утонченность. Во всё, чем бы вы не занимались, вы 
вкладываете свою душу, свойственные вам мудрость и терпение. Спасибо вам!», – сказал 
Юрий Викторович, обращаясь к женской аудитории. 
 
Жительницам Дудинки подарили весеннее настроение 

Жительницам Дудинки подарили весеннее настроениеПятого марта, в преддверии 
Международного женского дня комитет культуры, молодежной политики и спорта 
администрации города Дудинки совместно с сотрудниками Госавтоинспекции Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района провели акцию «Вам, любимые!». 
 Акция, в ходе которой представительницам прекрасного пола дарили красивые 
пожелания и шоколадные конфеты в виде тюльпанов и роз, традиционно проходила на 
наиболее оживленных улицах города. Вниманием организаторов весенних поздравлений 
были охвачены около ста автоледи и женщин-пешеходов Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Юрий Захаринский получил удостоверение кандидата в депутаты Законодательного 
собрания Красноярского края. 

Вручение состоялось в территориальной избирательной комиссии Норильска. 
Председатель ТИК Евгений Волик представил кандидата членам комиссии, подтвердил его 
правомочность баллотироваться в Заксобрание и выдал соответствующее удостоверение. 

Отметим, экс-зампредседатель правительства Красноярского края Юрий Захаринский 
примет участие в дополнительных выборах по Норильскому избирательному 
одномандатному округу № 21. В настоящее время кандидат встречается с трудовыми 
коллективами местных предприятий, жителями города, собирает информацию, вникает в 
текущую проблематику. Свою предвыборную программу Захаринский планирует строить в 
том числе и на предложениях жителей города. 

«Хочу обозначить свою позицию: мне есть что сказать и что предложить норильчанам. Я 
провёл в Норильске 23 года своей жизни, фактически этот город стал для меня родным. И 
когда поступило предложение баллотироваться в Законодательное собрание края по 
норильскому округу, я его принял с радостью. Не скрою, я советовался с женой, с коллегами, 
прежде чем принять такое важное решение. И вместе мы пришли к выводу, что мой опыт, 
полученный в обеих ветвях краевой власти – и в Заксобрании, и в правительстве, может 
оказаться для Норильска очень полезным. К тому же в настоящее время я работаю в 
Сибирском федеральном университете, возглавляю департамент изучения Арктики, и мы 
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уделяем достаточно много времени и сил решению вопросов развития северных 
территорий», - отметил кандидат Юрий Захаринский. 

Он поблагодарил норильчан за поддержку и выразил уверенность, что избирательная 
кампания пройдёт согласно сложившимся на Севере традициям открытости и прозрачности 
демократических выборных процедур. 

По данным территориальной избирательной комиссии Норильска, на 5 марта помимо 
Юрия Захаринского регистрацию получили ещё два кандидата в депутаты ЗС: Наталья 
Кармановская и Михаил Андрушко. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель», Fortum и BASF подписали соглашение о намерениях по созданию 
кластера вторпереработки аккумуляторов 

Повторное использование стратегически важных металлов, содержащихся в 
отработанных аккумуляторах, обеспечит успешное развитие экономики замкнутого цикла. 

В «Норникеле» отмечают, что использование металлов из отработанных аккумуляторов 
позволит значительно сократить выбросы углекислого газа при производстве аккумуляторных 
материалов для электромобилей. Дополнительное сокращение выбросов CO2 может быть 
достигнуто за счет использования возобновляемых источников электроэнергии в Финляндии в 
ходе вторичной переработки. «При переработке ценных металлов в литий-ионных 
аккумуляторах мы получаем дополнительные объемы кобальта, никеля и других 
стратегически важных металлов из первичных источников, тем самым снижая негативное 
воздействие электромобильных аккумуляторов на окружающую среду. Мы гордимся тем, что 
благодаря приобретению быстрорастущей финской компании Crisolteq, специализирующейся 
на гидрометаллургической переработке с низким уровнем выбросов углекислого газа, Fortum 
может увеличить уровень извлечения ценных материалов в литий-ионных аккумуляторах с 
50% до более 80%», – отметил Теро Холлендер, директор по развитию бизнеса Fortum на 
направлении утилизации отходов. 

BASF намерен использовать вторсырье, полученное в рамках сотрудничества 
вышеуказанных компаний, на предприятии по производству прекурсоров аккумуляторных 
материалов в Харьявалте. «Производство аккумуляторных материалов совместно с 
вторичной переработкой аккумуляторов стимулирует развитие экономики замкнутого цикла, – 
пояснил Тим Ингле, вице-президент BASF, курирующий направления аффинажа драгоценных 
металлов и вторичной переработки химических веществ и аккумуляторов. – В целях развития 
электрификации мы уделяем особое внимание разработке решений для активных катодных 
материалов, обладающих высокой плотностью энергии, и повышения коэффициента 
извлечения лития при вторичной переработке аккумуляторов». 

Сотрудничество сторон направлено на стимулирование ответственного использования 
вторсырья для производства аккумуляторов. «Современный завод по переработке отходов 
поблизости от Nornickel Harjavalta укрепит позиции компании в качестве одного из самых 
экологичных рафинировочных предприятий в мире. Новые мощности идеально подходят для 
безопасной переработки двух основных металлов, используемых в литий-ионных батареях. 
Разработка решений по вторичной переработке будет не только способствовать успешному 
осуществлению стратегии 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский экономический форум продолжит работу, заявили в Госдуме 
Перенесенный на неопределенный срок Красноярский экономический форум, который 

должен был состояться 19—21 марта, продолжит работу осенью или в следующем году, 
заявил РИА Новости депутат Госдумы от края Виктор Зубарев. 
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В пятницу пресс-служба губернатора Красноярского края сообщила, что форум 
перенесен на неопределенный срок по рекомендации федеральных органов исполнительной 
власти. 

«Этого следовало ожидать, ведь даже питерский международный экономический форум 
не будет проводиться в этом году. Мы еще ближе к Азии находимся. Жаль. Ведь 
планировалось обсудить важные (темы) для Сибири, для России. Я надеюсь, что кризис 
пройдет, и мы научимся общаться в этих новых условиях. …Мы преодолеем эти сложности. 
Уверен, форум состоится. Возможно, осенью. В следующем году уж точно состоится», — 
сказал Зубарев. 

В четверг председатель оргкомитета Петербургского международного экономического 
форума Андрей Белоусов заявил, что организаторы приняли решение не проводить форум в 
2020 году. ПМЭФ должен был пройти с 3 по 6 июня. Решение принято в связи с объявлением 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) чрезвычайной ситуации международного 
значения из-за вспышки коронавируса и информацией о его распространении в странах-
участниках форума. 

РИА Новости 
 

Пять финансовых пирамид распознали в Красноярском крае. Жители вкладывали деньги 
под высокие проценты. 

В Красноярском крае за прошедший год выявили пять финансовых пирамид. Такие 
данные приводят в Сибирском отделении Банка России. 

Нелегальные финансовые организации предлагали людям вложить деньги под высокие 
проценты — средства должны были пойти в различные «высокодоходные» проекты, 
связанные с недвижимостью или рынком ценных бумаг. Но никакой реальной деятельности 
финансовые мошенники не вели. Люди получали лишь небольшие выплаты за счет новых 
участников. 

«Есть несколько признаков, которые должны насторожить. Это слишком высокие 
проценты, агрессивная реклама, обещание гарантированного дохода и дополнительной 
прибыли за вовлечение своих родственников и знакомых. Компании с признаками 
финансовых пирамид сейчас активизировались в социальных сетях, где привлечение новых 
участников становится еще проще. Есть одно правило, которое предостережет вас от ошибок 
и потерь — перед тем, как обратиться к участнику финансового рынка, его нужно проверить 
на сайте Банка России», — отметили в Банке России. 

Также в прошлом году экономисты выявили 39 «черных кредиторов» — они незаконно 
выдавали потребительские займы жителям края, а также маскировались под 
микрофинансовые организации. В регионе нашли один лжебанк — его название в ЦБ не 
уточнили. В полиции сейчас проводят проверку. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Уровень безработицы в Красноярском крае равен среднероссийскому 
Агентство труда и занятости населения Красноярского края сообщило, что по состоянию 

на 4 марта 2020 года уровень безработицы в регионе аналогичен прошлогоднему – 0,9 
процента. 

Красноярский показатель равен среднероссийскому и ниже, чем в среднем по 
Сибирскому федеральному округу (1,2%). Всего в Красноярском крае на начало февраля 
зарегистрировано 12,7 тыс. безработных граждан. Наиболее проблемными территориями в 
нашем регионе являются Бирилюсский (безработица 4,5%), Большеулуйский (4,4%), 
Идринский (3,7%) и Каратузский (3,1) районы. Безработица выше средней по краю, России и 
даже выше средней по Сибири наблюдается в Енисейском, Эвенкийском, Тюхтетском, 
Нижнеингашском, Уярском, Абанском, Краснотуранском, Ермаковском, Саянском, Тасеевском, 
Туруханском, Ужурском, Ирбейском, Пировском, Дзержинском, Шарыповском, Сухобузимском, 
Новосёловском, Минусинском, Казачинском, Боготольском районах и в городе Боготол… 

ИА Пресс-Лайн 
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Специалисты Красноярскстата пересчитали представительниц 
прекрасного пола в крае. В регионе женщин больше, чем мужчин, да и живут они в среднем 
дольше, чем сильный пол. 

По состоянию на 1 января 2019 года в Красноярском крае проживало 1531,5 тысячи 
женщин – это 53,3% от общей численности населения края. Из них 78,7% – горожанки. 

50,9% из общего числа женщин – дамы трудоспособного возраста (16–54 года). Тех, кому 
еще нет 14, относят к категории «моложе трудоспособного возраста» – таковых в регионе 
18,2%. Соответственно, «старше трудоспособного возраста» – 30,9%. 

Средний возраст женщин Красноярского края на 1 января 2019 года составил 40,8 года, 
что на 4,9 года больше, чем средний возраст мужчин. Примечательно, что вековой юбилей в 
2018 году отметила 131 жительница края. 

Замуж представительницы прекрасного пола выходят чаще всего в возрасте 20–29 лет. 
Также статистики подсчитали, сколько женщин связали себя ранними узами брака – до 20 лет 
замуж вышли 974 девушки. Но любви все возрасты покорны, поэтому 265 женщин 
переступили порог загса после того, как им исполнилось 60, причем 32 из них ранее в браке 
не состояли. 

По данным выборочных обследований, больше половины женщин в возрасте от 15 лет 
трудоустроены. Чуть больше 4% – безработные. Большая часть работающих дам имеют 
среднее профессиональное образование – 41%, чуть меньше 36,9% – высшее, среднее 
общее – 17,6%, основное общее – 4,3%, менее одного, а именно 0,3%, не имеют основного 
общего образования. 

Большинство представительниц женского пола трудится в области здравоохранения и 
социальных услуг (85,1% от занятых в данном виде экономической деятельности), 
образования (80,2 %), в торговле, гостиничном бизнесе и общепите (66,4 %). 

Северный город 
 

ФАС уполномочен завести: цены на медицинские маски в Красноярске завышены 
Федеральная антимонопольная служба обвиняет поставщиков в завышении цен на 

медицинские маски в Красноярском крае и других регионах Сибири. 
Больше всего нарушений мы видим в оптовом звене. <…> Сегодня проверили несколько 

регионов, по которым у нас были опасения либо по завышению цен, либо по отсутствию 
масок. Также проверяли оптовиков — это то звено, за которое мы беспокоимся больше всего, 
— рассказал в эфире „России 24“ замглавы ФАС Андрей Цариковский». 

«Достаточно большие завышения» цен обнаружены в Туве. В Хакасии маски, по словам 
Цариковского, вообще закончились. 

Мы также проверяли оптовиков в Красноярске, Новосибирске. Возможно, будут 
возбуждены дела, — заявил замглавы ФАС. — Скорее всего, будет возбуждено дело в 
Красноярске». 

ФАС не устраивает, что оптовики «держат более или менее нормальные цены» для 
своего региона, а в другие, по данным ведомства, продают дороже. Проверки продажи масок 
происходят на фоне эпидемии коронавируса в мире. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава ВОЗ не исключил пандемию коронавируса 
Коронавирус COVID-19 продолжает распространяться и не исключено, что эпидемия 

перерастет в пандемию, заявил глава Всемирной организации здравоохранения Тедрос 
Адханом Гебрейесус. 

"Коронавирус уже присутствует в очень многих странах, и угроза пандемии стала вполне 
реальной", - сказал глава ВОЗ на пресс-конференции в Женеве. 

При этом он напомнил, что это будет далеко не первая пандемия в истории, и 
человечество способно справляться с такими проблемами. 
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Согласно критериям ВОЗ, пандемия - распространение нового заболевания в 
мировых масштабах. К примеру, пандемия гриппа происходит, когда появляется новый вирус, 
к которому у большинства людей нет иммунитета, и распространяется по всему миру. 

Общее число зараженных коронавирусом COVID-19 в мире продолжает расти и достигло 
109,5 тыс. человек. Наиболее сложная ситуация сложилась в Южной Корее, Италии и Иране. 
Как заявил в понедельник глава службы гражданской обороны Италии Анджело Боррелли, в 
стране зафиксированы почти 9,2 тыс. случаев заражения коронавирусом. 

Власти Китая, с которого началось распространение заболевания, заявляют об 
улучшении ситуации в стране и о необходимости предотвратить очередную волну эпидемии, 
которую может спровоцировать завоз вируса из-за рубежа. 

INTERFAX.RU 
 

Путин: в случае нападения на страну повторим Великую Отечественную войну 
Президент России Владимир Путин назвал возможным повторение Великой 

Отечественной войны в случае нападения на страну. Об этом он заявил в десятой части 
интервью ТАСС «20 вопросов Владимиру Путину», видеоанонс к которой опубликован на 
странице агентства в Youtube. 

«Мы потеряли 27 миллионов человек. И если кто-то посмеет сделать что-то подобное, 
мы повторим... Кто к нам с мечом придет, от меча и погибнет», — сказал Путин, отвечая на 
вопросы агентства об угрозе мировой войны и итогах Великой Отечественной. 

Ранее Путин в этом же интервью, в части, посвященной расходам на армию и оборону, 
заявлял о нежелании воевать с другими странами, принципе «разумной достаточности» при 
формировании военного бюджета и создании условий, при которых никому не придет в голову 
воевать с Россией. 

Во вторник, 10 марта, будет опубликована десятая часть спецпроекта ТАСС «20 
вопросов Владимиру Путину». Новая серия проекта посвящена памяти о Великой 
Отечественной войне, ее итогам, отношениям Советского Союза и Германии, Иосифа 
Сталина и Адольфа Гитлера. Путин дал многочасовое интервью агентству, в ходе которого 
развернуто ответил на вопросы, посвященные прежде всего внутренней политике. Первая из 
20 серий-частей интервью была выложена на сайте ТАСС и на YouTube 20 февраля, 
последняя анонсирована на 26 марта. 

Ведомости 
 

Путин поручил провести в России миграционную реформу 
Президент Владимир Путин дал своей администрации и правительству ряд поручений по 

реформированию миграционных режимов и институтов гражданства России, сообщается на 
сайте Кремля. Они должны быть реализованы в рамках концепции государственной 
миграционной политики до 2025 г. В основу реформы лягут предложения, подготовленные 
рабочей группой. Приводим главные из них. 

Предлагается создать в России благоприятные условия для переселения и получения 
гражданства для лиц, владеющих русским языком и «близких нам по ментальности и 
культуре».Подчеркивается необходимость внедрения цифровых технологий в сферу 
управления миграцией. 

Основным миграционным статусом станет вид на жительство. Разрешение на временное 
проживание будет считаться лишь ступенью перед получением вида на жительство, как 
отдельный миграционный статус оно себя изжило, говорится в поручениях. Для получения 
вида на жительство достаточно будет зарегистрироваться в государственной 
информационной системе, жить в России, соблюдать законы, не болеть опасными 
заболеваниями и знать русский язык. Срок действия вида на жительство не ограничивается. 

Предлагается установить три вида порядка приема в гражданство: общий, упрощенный и 
особый. 

В общем порядке помимо существующих требований (знание русского языка, 
проживание в России, соблюдение законов и т. д.) предлагается ввести комиссионный 
порядок оценки претендентов на получение гражданства на уровне субъектов России. 
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Упрощенный режим предусмотрен для лиц из стран, «близких нам в социокультурном 
отношении», для тех, у кого есть «позитивные социальные связи с Россией» или кто 
находится в «уязвимом положении». Упрощенного предоставления гражданства по 
«экономическим» критериям (квалификация, инвестиции и т. п.) не предполагается. 

В особом порядке будут приниматься в гражданство «особо ценные» для России 
иностранцы. Решение в отношении них будет принимать не МВД, как в других случаях, а 
лично президент. 

Обязательными условиями для получения права на длительное пребывание в России 
будут сдача биометрических данных для государственной информационной системы, 
отсутствие опасных заболеваний и получение единого документа с электронным носителем 
информации. 

Иностранных работников предлагается поделить на три категории: работающие по 
найму граждане из стран Евразийского экономического союза (будут платить такой же налог 
на доходы, как и россияне), работающие по найму граждане из стран с безвизовым порядком 
въезда в Россию и самозанятые иностранные граждане. 

Предлагается ввести особый миграционный статус – «контролируемое пребывание». Он 
будет предусматривать дополнительные обязанности для мигранта (регулярная личная явка, 
ограничение перемещений, применение дополнительных средств контроля и т. д.). 

Также предусмотрено введение института «соглашения о лояльности». Речь идет о 
механизме, в рамках которого иностранные граждане для въезда в Россию официально 
принимают на себя обязательства, нарушение которых может повлечь объявление 
нежелательности пребывания. Среди таких обязательств может быть соблюдение законов, 
неучастие в политической деятельности, в деятельности запрещенных организаций и др. 

Ведомости 
 
Поправки в Конституцию усиливают соцобязательства, заявил Медведев 

Председатель партии "Единая Россия" Дмитрий Медведев в преддверии второго чтения 
законопроекта о поправках в Конституцию заявил, что предложенные изменения в основной 
закон усиливают социальные обязательства государства перед гражданами. 

"Сегодня, 10 марта, в Государственной думе Российской Федерации предстоит 
проголосовать во втором чтении за внесенный президентом законопроект о поправке к 
Конституции России. Это основополагающий для нашей страны документ. Он содержит 
важнейшие новеллы и — что особенно важно — усиливает социальные обязательства 
государства перед гражданами", — говорится в заявлении Медведева. 

Другим важным моментом Медведев назвал укрепление суверенитета российского 
государства. "Поправки обеспечивают независимость нашей страны, ставят во главу угла 
интересы россиян", — отметил он. 

Медведев напомнил, что 22 апреля состоится голосование за поправки к конституции. 
"Партия в эти дни, в ходе подготовки и проведения голосования, будет делать все, чтобы 
оправдать высокую оценку главы государства, которую он дал на встрече с руководителями 
думских фракций. Президент отметил "большой вклад "Единой России" как крупнейшей 
фракции и ведущей партии страны" в рамках работы по формированию поправок к основному 
закону", — заявил он. 

Также Медведев указал, что социальные поправки очень важны. По его словам, их 
смысл в повышении качества и уровня жизни, поддержке семьи, ее ценностей, всесторонней 
защите детей, обеспечении доступного, качественного образования и здравоохранения, 
достойного уровня жизни людей старшего возраста. "Именно этими направлениями 
руководствуется в своей работе "Единая Россия". Именно поэтому партия поддержала 
новеллы, предложенные президентом", — заключил он. 

…Второе чтение законопроекта о поправке в конституцию запланировано на 10 марта, 
третье — на 11 марта. Общероссийское голосование по поправкам намечено на 22 апреля, 
этот день будет выходным. 

РИА Новости 
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Мишустин распорядился выделить деньги на увеличение зарплат медиков 
Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал распоряжение о выделении 18,3 

миллиарда рублей на увеличение фондов оплаты труда врачей и среднего медицинского 
персонала, соответствующий документ опубликован на сайте правительства. 

"Утвердить прилагаемое распределение в 2020 году иных межбюджетных трансфертов 
из бюджета Федерального фонда обязательного медицинского страхования бюджетам 
территориальных фондов обязательного медицинского страхования для софинансирования 
расходов медицинских организаций на оплату труда врачей и среднего медицинского 
персонала", — говорится в тексте документа. 

РИА Новости 
Силуанов гарантировал социальные расходы при низких ценах на нефть 

По словам министра, имеющиеся у государства ресурсы позволят выполнить все 
обязательства перед гражданами. Министр энергетики Александр Новак заявил, что 
российская нефтяная отрасль выстоит «при любом прогнозируемом уровне цен» 

Премьер Михаил Мишустин провел совещание по экономическим вопросам. Оно прошло 
на следующий день после того, как Россия и страны ОПЕК не смогли договориться о 
дальнейшем продлении соглашения о сокращении добычи нефти. На нем обсуждались 
вопросы стабильности российской экономики. 

Министр финансов Антон Силуанов на этом совещании сказал, что исполнение бюджета 
и имеющиеся у государства ресурсы позволят выполнить все социальные обязательства, 
поручения президента по итогам послания Федеральному собранию, реализовать 
нацпроекты, сохранить макроэкономическую и финансовую стабильность даже при 
«устойчиво низких» ценах на нефть. 

Во время совещания министр энергетики Александр Новак проинформировал главу 
правительства о развале сделки ОПЕК+ по итогам встречи министров стран, участвующих в 
соглашении, в Вене 6 марта. Он сообщил, что Россия предлагала продлить соглашение на 
действующих условиях, однако членами ОПЕК «было принято решение о наращивании 
добычи нефти и борьбе за долю рынка». 

Министр также сказал, что ситуация на нефтяном рынке, которая сложилась после 
венской встречи, «находится в пределах прогноза». По его словам, российская нефтяная 
отрасль сможет оставаться конкурентоспособной за счет своей ресурсной базы и 
достаточного запаса финансовой прочности «при любом прогнозируемом уровне цен». 
Россия также способна сохранить свою долю на рынке, отметил Новак. 

«При этом правительство будет уделять особое внимание стабильному снабжению 
отечественного рынка нефтепродуктами и сохранению инвестиционного потенциала в 
секторе», — сказал министр энергетики. 

В понедельник Минфин сообщил, что Россия сможет покрыть дефицит бюджета, даже 
если цены упадут до $25 за баррель. По данным министерства, средств, находящихся сейчас 
в Фонде национального благосостояния (ФНБ), хватит на то, чтобы покрывать выпадающие 
доходы от падения нефтяных цен в течение шести—десяти лет. На начало марта объем 
ликвидных средств ФНБ и средств на счете по учету дополнительных доходов нефтегазового 
сектора составлял 9,2% ВВП. 

9 марта на фоне новостей о том, что сделка ОПЕК+ перестанет действовать с 1 апреля, 
нефтяные цены рухнули. Стоимость нефти Brent опускалась практически до $31 за баррель, 
стоимость нефти WTI — ниже $30 за баррель, став самым сильным падением внутри дня за 
последние 29 лет. 

Падение нефтяных цен повлекло за собой и снижение стоимости нефти марки Urals, для 
которой планка отсечения в 2020 году установлена на уровне $42,4 за баррель (примерно $45 
за баррель нефти марки Brent). Из-за этого Минфин объявил о том, что будет продавать 
валюту на рынке, чего еще никогда не делал, чтобы покрыть недополученные доходы. 

Кроме того, Центробанк решил не покупать валюту в течение 30 дней в рамках 
бюджетного правила. В этот период не будут совершаться ни регулярные покупки, ни 
отложенные в 2018 году. 

 РБК 
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Соцвыплаты проиндексируют, несмотря на падение рубля 
В Госдуме заявляют, что средства на обязательства в социальной сфере, 

запланированные на 2020 год, уже предусмотрены, так что все они должны быть выполнены, 
несмотря на падение нефти и рубля. Подтверждают это и в Совете Федерации. 

"Полагаю, что социальные обязательства, которые запланированы, определены 
законодательно, под них средства в бюджете предусмотрены, они в полном объеме должны 
быть выполнены", - приводит РИА Новости слова главы комитета Госдумы по труду и 
соцполитике Ярослава Нилова. 

Депутат заявил, что такая нестабильность отражается на экономике России, но 
социальные обязательства должны быть исполнены, в том числе и благодаря финансовой 
"подушке безопасности". Говоря о перспективах, он отметил, что в данном случае время 
покажет. "Осенью будет рассматриваться бюджет на следующий год, новый МРОТ, новая 
потребительская корзина, а это определяющие вещи в социальной сфере", - сказал Нилов. 

По его словам, в ситуации, когда растет доллар и, следовательно, повышаются цены на 
товары из-за границы, продукция российских производителей, если она не зависит от 
импорта, становится более привлекательной. Депутат напомнил, что в 2014 году стоимость 
евро доходила до 120 рублей, причем ситуацию тогда усугубляли спекуляции на рынке. 

Нилов выразил надежду, что ситуация нормализуется. 
Зампред комитета Совет Федерации по соцполитике Елена Бибикова подчеркнула, что 

социальные выплаты и пенсии будут проиндексированы, несмотря на падение рубля. 
Сенатор добавила, что россиянам не стоит бояться снижения реальных доходов. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Врачи объяснили, как смартфоны и компьютеры превращают мозг в "свалку" 
Чрезмерное использование смартфонов и компьютеров может вызвать переутомление 

мозга, что приведет к развитию деменции и депрессии, об этом сообщает Nikkei Style со 
ссылкой на мнение японских ученых. 

По словам директора клиники памяти "Окумура" нейрохирурга Аюми Окумуры, в 
последнее время увеличилось количество случаев "нарушения памяти" у людей. 

При этом такой диагноз ставят не только пожилым людям. В категории риска находятся 
лица от 30 до 60 лет. Именно они чаще пользуются компьютерами и смартфонами, 
перегружая свой мозг информацией. "Когда количество вводимой информации 
увеличивается, мозг не справляется с обработкой и превращается в свалку", — рассказал 
Окумура 

Чтобы избежать этого, врачи советуют обязательно давать мозгу отдых, сокращать 
время пользования девайсами, а также хорошо высыпаться. Полезен и краткий 15-минутный 
сон во время обеденного перерыва. Кроме того, специалисты рекомендуют не пользоваться 
гаджетами во время еды. 

Ранее стало известно, что использование современных гаджетов ведет к мышечной 
гипотрофии, проблеме сухого глаза и близорукости, однако на развитие онкологических 
заболеваний мобильные телефоны и планшеты никак не влияют. 

РИА Новости 
 

Падение цен на нефть поставило Россию перед новой реальностью. Времена дешевой 
нефти дают России новые возможности 

«Кровавая баня», «чистейшей воды истерика», «агрессивная кампания по захвату доли 
российского сегмента рынка». Все это – эмоциональная реакция аналитиков на бурные 
события, происходящие на нефтяном и валютном рынке. Почему резко падают курс рубля и 
цены на нефть, действительно ли Саудовская Аравия шантажирует Россию – и кто больше 
всего проигрывает в сложившейся ситуации? 

В понедельник курс евро на международных торгах превысил 85 рублей, курс доллара – 
выше 74 рублей. Таковы последствия обвала цен на нефть. Утром в понедельник стоимость 
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майского фьючерса на нефть марки Brent в ходе торгов на лондонской бирже ICE упала 
на 42,6%, до 31,74 доллара за баррель. Падение оказалось сильнейшим с 1991 года, когда 
завершилась война в Персидском заливе. Позже цены начали расти. Ближе к полудню за 
майский фьючерс марки Brent давали 36,66 доллара. 

Для поддержки курса рубля Банк России перестал покупать валюту на внутреннем рынке 
в рамках реализации бюджетного правила на 30 дней. Одновременно в Минфине заявили о 
достаточном количестве средств Фонда национального благосостояния (ФНБ) для покрытия 
доходов при падении нефтяных цен. Согласно действующему в России бюджетному правилу, 
в случае снижения цены ниже базовой отметки образуются недополученные нефтегазовые 
доходы федерального бюджета, которые финансируются за счет средств ФНБ, «для чего 
осуществляется корреспондирующая продажа иностранной валюты на открытом рынке». 

Бюджет России в 2020 году сбалансирован при цене нефти 42,2 доллара за баррель. 
При более дорогой нефти Минфин направляет дополнительные доходы от экспорта нефти и 
нефтепродуктов на покупку валюты и сберегает ее в ФНБ. При падении цен ниже этой 
отметки Минфин может начать продавать валюту на рынке, чтобы финансировать за счет 
этих средств расходы бюджета. В Минфине утверждают, что ликвидных средств ФНБ 
достаточно на покрытие потери бюджета от падения цен на нефть до 25–30 долларов за 
баррель на протяжении 6–10 лет. 

Обвал нефтяных котировок начался еще на минувшей неделе, когда в пятницу 
появились данные о провале переговоров ОПЕК+ по снижению добычи нефти. Участники 
встречи не договорились о продлении соглашения, срок которого истекает 31 марта. Также 
сообщалось о том, что Россия отказалась от предложения Эр-Рияда дополнительно 
сокращать добычу. В тот же день цена барреля нефти Brent упала до минимума с 27 июня 
2017 года. Кроме этого Эр-Рияд анонсировал резкое увеличение добычи и объявил 
рекордные за последние 20 лет скидки на нефть для основных клиентов. 

По мнению зарубежной прессы, снижение цен на нефть произошло под влиянием 
саудовской нефтяной компании Saudi Aramco и направлено на ослабление позиций России на 
мировом рынке этого энергоносителя. 

Как пишет американская газета The Wall Street Journal, такой ход саудовцев является 
«элементом агрессивной кампании по захвату доли российского сегмента рынка». Этот шаг 
направлен напрямую на ослабление российских позиций после провала переговоров по 
ОПЕК+. 

Обозреватель Bloomberg Дэвид Фиклинг называет происходящее игрой Саудовской 
Аравии в кошки-мышки с Россией и независимыми американскими производителями в 
расчете одолеть их на этом рынке. Однако если в 1985 году саудовцы наводняли рынок 
дешевой нефтью и СССР начал трещать по швам, то сейчас ситуация иная. Несмотря на 
самую низкую себестоимость добычи нефти в Саудовской Аравии (2,8 доллара против 16 в 
США и 20 в России), ее бюджет сводится без дефицита в случае цены 83,6 за баррель. А для 
России такой показатель составляет только 42 доллара (на таком же уровне находится 
безубыточность американских нефтяных компаний). 

«Победители и побежденные в этой войне будут определены на фондовых рынках, а не 
на товарных рынках. И в краткосрочной перспективе в самом уязвимом положении находятся 
американские производители», – пишет Фиклинг, добавляя, что Саудовской Аравии при 
снижении мировых потребностей в черном золоте придется искать в несколько раз больше 
покупателей на свою нефть, чтобы оправдать низкие цены. 

«Страны, развязывающие войны, часто рассчитывают, что они продлятся всего 
несколько месяцев, чтобы потом обнаружить, что соперник сильнее, чем они предполагали. 
Если битва на нефтяном рынке затянется, Москва вряд ли будет первым игроком, который 
спасует», – полагает Фиклинг. 

Экономист, профессор ВШЭ и Чикагского университета Константин Сонин считает, что за 
падением цен на нефть стоит в первую очередь эпидемия коронавируса. Участники рынка 
запаниковали из-за неопределенности, и действия России тут ни при чем, написал 
специалист в своем блоге на сайте «Эха Москвы». Более того, он назвал правильным отказ 
России от участия в ОПЕК+. 
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Однако директор группы по природным ресурсам и сырьевым товарам агентства Fitch 
Дмитрий Маринченко утверждает, что при падении цен на нефть до 30 долларов за баррель 
России грозит бюджетный дефицит и девальвация. Как отмечает РИА «Новости», аналитик 
предположил, что Москва вряд ли «рассчитывала на то, что цены на нефть упадут почти до 
30 долларов». В свою очередь замгендиректора по инвестиционному анализу ИК «Церих 
Кэпитал Менеджмент» Андрей Верников в разговоре с агентством «Прайм» заявил, что 
доллар взлетит до 80–85 рублей, если цена нефти марки Brent закрепится в районе 30 
долларов за баррель. 

«Российские генералы сырьевого сектора решили бороться со сланцевыми добытчиками 
из США. Борьба не будет легкой. Сланцевые добытчики связаны с банками США, и поставки 
нефти на ближайшие месяцы у них захеджированы. Учитывая лоббистские возможности 
американских генералов энергетического сектора, они неминуемо нанесут санкционные 
удары по российским нефтяным компаниям, поэтому автоматически российским компаниям 
расширить рынки сбыта не удастся», – прогнозирует Верников. 

Начальник отдела экспертов по фондовому рынку «БКС Брокер» Василий Карпунин 
винит в происходящем коронавирус, из-за которого «спрос на сырье замедляется, а 
избыточные объемы растут». 

Аналитик ГК «Финам» Сергей Дроздов не исключает, что вторник станет «кровавой 
баней» для российского фондового рынка. Уже в понедельник бумаги российских компаний в 
ходе торгов на Лондонской фондовой бирже (LSE) подешевели в интервале от 9% до 26%. 
«Завтра, когда откроются торги на Московской бирже, самый оптимистичный вариант – если 
все останется на уровне 2500 пунктов по индексу Мосбиржи. На рынках сейчас происходит 
чистейшей воды истерика, даже с учетом того, что Россия отказалась от предложения ОПЕК 
в пятницу, это не больше чем спекулятивный фактор. Понятно, что даже по нефти Brent идут 
маржинколлы», – сказал Дроздов в разговоре с агентством «Прайм». 

Профессор НИУ-ВШЭ Олег Матвейчев называет нынешнюю ситуацию на нефтяном 
рынке уникальной. Если до последнего времени удерживаемая Россией цена устраивала 
США и арабов, то теперь добываемая американцами сланцевая нефть начала замещать 
объемы, которые не добывала Россия. «У нас полно дешевой нефти, а американцы сдавали 
свою дорогую. И эта сделка с ОПЕК+ перестала иметь какой-то смысл. Россия могла бы 
пойти на сокращение добычи, как и в прежние времена, для поддержания цены на нефть в 
районе 60 долларов, что для нас было бы не критично, но американцы оказывались бы на 
грани себестоимости», – сказал Матвейчев газете ВЗГЛЯД. 

После нарушения Саудовской Аравией картельных сговоров «мы отказали на их 
предложение поделить рынки». «Теперь каждый сам за себя. У нас есть рынок, на который 
поставляем свою специфическую нефть. Есть и другие козыри. Мы не останемся с 
протянутой рукой», – считает эксперт. По его словам, в сложившейся ситуации больше всего 
проигрывают американские сланцевики, которые сильно закредитованы. 

«Наша ситуация средняя. Проиграли меньше, чем американцы. В перспективе считается, 
что выиграют арабы, которые захватят часть рынка. Но мы еще посмотрим, где-то поборемся 
с ними», – уверен собеседник. 

Падение курса рубля выгодно отечественным экспортерам. Но в США с учетом 
противоречий в экономике и политике на фоне президентских выборов такой удар по 
сланцевой нефти «может запустить процессы, о которых мы даже не догадываемся, и 
привести к уже серьезной мировой депрессии». 

«Россия будет и дальше продолжать импортозамещение. После 2014 года никто не умер 
с низким рублем, и дальше не умрем. Не надо паниковать. Все параметры просчитывались и 
контролировались правительством. Ничего экстраординарного, с чем мы раньше не 
сталкивались, не произошло. Сейчас произойдут определенные корректировки на всех 
рынках. 

Мы будем жить в немножко новой реальности. Все происходящее сейчас само по себе 
не катастрофично», – заверил Матвейчев. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.03.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67,52  ▲ 1, 33 

EUR 75,84  ▲ 2, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


